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4月20日，教育部举行学校疫情防控专家报告
视频会，邀请钟南山、李兰娟、张文宏三位专家“同
框”，他们均表示赞成现在复课。

“我赞成现在复课”

钟南山在会上表示，“我赞成现在要复
课了。”他说，中国现在疫情控制得很好，但
是在一个非常强的干预情况下完成的。目
前，国外有的国家处在高峰频段，有的有所

缓和，还有其他国家有很多未知数。“在这样的情况
下，复学是大问题。我国是在非常特殊的矢向差异
情况下复学的，外来输入造成国内的继发感染随时
存在，我们必须在严防严控的情况下开始复学。这
是一个新课题，需要大家共同努力，平衡好复学、恢
复经济和抵御外来输入扩大感染的关系。”

钟南山表示，聚集是最容易产生互相感染的，
但在学校上课本身就是聚集。“所以我们得适当地
考虑错峰上课，或者把距离隔开。宿舍的问题也是
值得考虑的。目前最重要的还是通风。”

此外，钟南山表示，目前我国的本土感染较少，
大学里要特别注意留学生的情况，尤其是从疫情高
发国家来的留学生。在他看来，“开学这条路一定要
走”，即使在这个过程中有个别地方出现了传染的
情况。“按照中国目前的传播系数，不可能引起大的

传播。但希望传染的情况完全不发生，这是不可能
的。因此我坚决支持往前走，遇到问题及时地处
理。各个学校都要自己想办法，同时与定点医院密
切联系，一旦有疫情出现马上检测治疗。”钟南山说。

确保进校的每一个人都无感

李兰娟在会上表示，“最重要的还是对
每一个学生的健康情况，要（做到）心中有
底”。

她说，自己积极主张复学，因为国家总
体上讲，已经有将近一个月“双清零”了，是应该具
备复学条件的。但现在还是不能放松，她认为，复
学时学校要进行流行病学的调查，做到底盘要清。
同时，对于每一个在校的学生要做好健康检测，确
保进校的每一个人都是健康、没有感染的，这是保
障校园安全最基本的条件。

李兰娟认为，复学以后学生要外出，还有外面
的人要进来，那对于外面要进来、不是学生的人要
严查，不让感染者到学校，这一点学校一定要有严
格措施，来的人不但要量体温，而且要确保一定不
是感染的才能进校，才能接触学生，包括教师也一
样，也要检查，还有和学生有接触的食堂或卫生清
洁人员也要确保（没有感染），保险起见最好做个咽
试纸测试，让所有进校来的人都是健康的，这样也

能确保学生的安全。

中国开学的时间节点选得非常好

会上，张文宏表示中国开学的时间节
点选得非常好。目前，最大的风险是输入
性的风险以及无症状携带者。“在未来的几
个月内，可以明确地告诉大家这种风险是

始终存在的，但是这种风险也不至于比其他的国家
更大”。“现在全世界的疫情都没有中国控制得好，
从物理学势能的讲法，我们处在最低点”。

在他看来，最大的防控重点是一起吃饭，聚餐
是造成传播最大的风险，学校的餐厅是否可以分
餐？或者隔开距离吃饭？教室里学生该如何戴口
罩？长时间戴口罩学生感到很难受时该如何处
理？张文宏认为，这些问题都要有相应的预案。

此外，张文宏认为，学校要不断地进行科普，要
告诉学生防疫的重点在哪里。学校要有很多个可
以洗手的地方，告诉学生必须不断地洗手，因为一
个人感染以后，唾液等会通过自己的手不断地向周
围传播；其次，要鼓励学生进行群防群控的思想，如
在宿舍里应该每天量体温，目前尽管存在一些无症
状感染者，但发烧仍然是一个最常见的症状，所以
把学生分成最小的单元进行体温的检测，也是非常
好的。 (中国青年报)

企业家支持家乡教育事业

捐赠3000万元江南大学育人才

在江南大学，社会力量支持办
学、人才培养，不得不提到“江南大
学教育发展基金会”。这个基金会
成立于2007年，是学校为加强江南
大学与国内外各界的联系与合作，
筹措资金，更好地推动江南大学教
育事业的发展，经江苏省民政厅批
准成立的。2014年1月，江南大学
教育发展基金会被江苏省民政厅授
予“中国社会组织评估等级5A”等
级，去年4月，该基金会通过了复评，
且复评仍为最高等级5A级。

基金会资金来源包括学校已经
接受的各类捐赠，境内外社团、企
业、商社及个人的自愿捐赠；海内外
广大校友的捐赠等等，用于支持学
校的学科发展、人才培养、教师发展

等各个方面。黄敏介绍，“江南大学
教育发展基金会”每年都能获得来
自社会各界3000—4000万元的捐
赠，用于支持优秀人才培养，资助优
秀学生和贫困学生以及优秀教师
等。此前，唐氏家族创设的“上海唐
君远教育基金会”与江南大学联合
成立君远学院，培育“卓越工程师”，
开创了社会力量参与高校办学之先
河。

社会各界的支持，给江南大学
发展和人才培养提供了充足的动
力，近年来为当地以及相关行业培
养了众多高素质人才。不仅如此，
学校与地方政府、企业深入开展合
作，为本地经济、社会发展提供智力
支持。 （陈春贤）

最近，本土企业家陈尧祥向学校捐赠3000万元，设立“江南大学

陈尧祥教育基金”，用于奖励江南大学优秀师生、资助家境困难学生

及师生的重大疾病医疗补助等。老先生为家乡教育事业出力，拿出

个人积蓄向江南大学校捐赠的消息传开，让学校师生深受感动。

18日，中国工程院院士、江南大
学副校长陈卫教授，副校长张凌浩教
授等一行拜访了企业家陈尧祥先生及
其家人。陈卫向陈老先生和家人介绍
了江南大学近年来在人才培养、学科
建设、科学研究等方面取得的成绩，代
表学校与陈尧祥签署了捐赠协议，由

“江南大学教育发展基金会”接受该笔
捐赠。随后，双方就基金的管理、使用
进行了深入交流。

陈尧祥先生及家人多年来一直心
系社会，热心公益。陈老先生介绍，他
在创业时，无锡良好的营商环境、人文
环境，为企业发展提供了大力支撑。
此次能为家乡的教育事业做贡献，他
感到很高兴，他的子孙也十分支持他
的行为。

在疫情期间，社会经济发展承受
压力的时候，陈老先生拿出个人积蓄
用于支持家乡的教育事业的义举令学
校众人动容。“尤其让我们感动的是，
老先生一家此前与江南大学并无任何
合作和联系却慷慨捐赠。”该校社资处
处长黄敏说。目前该捐赠款项已经到
账，使用章程、计划正在制定中，最迟
今年年底就有师生获益。陈卫表示，
将会管理好、用好这笔善款，为人才培
养和文化传承创新注入发展新动力，
努力实现世界知名、中国一流、江南风
格的研究型大学。陈老先生一家的产
业与二氧化硅有关，与清华大学、常州
大学等高校建立合作。校方表示，此
次双方因捐赠结缘，后续将探索产学
研方面的交流与合作。

关于复课！钟南山、李兰娟、张文宏“同框”发声…
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年逾八旬老者拿出个人积蓄支持家乡教育 社会力量与教育互为补充，良性发展


